



お元気ですか  
志村 たかよし です

## 映像を見るのは社会教育会館を管理する民間人

# アート晴海音楽室の「監視カメラ」の撤去を要求



このような「監視カメラ」が音楽室に…

**プライバシーと肖像権の侵害、集会・結社の自由に触れる大問題**

歌の練習で欠かせないのが、音楽室です。

男性コーラス「ヤローズ」所属の私（志村）も、社会教育会館の音楽室で練習しています。

練習では、歌う前に柔軟体操をし、あくびのような大きな口を開けて顔の筋肉をほぐし、低音から高音まで必死の表情(?)で発声練習をして身体を温めます。

そして、「無防備」な姿で歌の練習に入ります。

そんなある日、練習をしていたアート晴海の音楽室の天井にカメラがあるのに気がつきました。

**受付職員が「監視カメラ」と発言**

指定管理者である民間会社の受付職員に「『防犯カメラ』がついていますが何のためですか」と尋ねたところ、職員は「監視カメラですか?」と言ったので、ビックリしました。

私は「防犯カメラ」と言ったのに施設職員が「監視カメラ」と言ったのです。

設置理由について職員は「終了時間前に片づけが行われているかどうか監視するため」というのです。

**施設開設当時からカメラを設置**

私が「いつから設置されたのですか?」と聞いたら、「施設が出来た

ときから設置されていたと思います」というので、またまた、ビックリしました!

これまでまったく気がつかなかったからです。

私だけでなく、何年もの間、音楽室を使う者若男女すべての人が、事務所で監視されていたのです。

**利用者に周知せず長期間撮影**

私が「監視カメラ作動中」という告知を見た覚えがないですが、紙などに貼っているのですか」と聞いたところ、「ついでな」との返りだった。利用者には知らせず撮影することは違法です。

**予算委員会で撤去を要求**

私は、予算委員会でこの問題を取り上げました。

私が「最初から設置してある」ということは、指定管理者が設置したの

ではなく、区が設置したものです。区は何のために監視カメラを設置したのか」と聞いたところ、区の担当者は、

「まともに答えられず、やっと」帰り際の様子を見るため」と答えました。

他の施設でも、「監視カメラ」を室内に設置しているのか聞きました。が、調べることはできませんでした。

私は「監視カメラ」運用の規則の提出を要求しました。

この質疑応答の中で、高橋副区長

### 「中央区民アンケート」では「監視カメラ」の活用を提案

去年、おとしと開催された「中央区まるごとミュージアム」は、今年も実施される予定です。

私は予算委員会でも、「FOMOミュージアム」を地域の活性化に結びつけるために、区民の企画への参加やサークルなどからの協力を得ることを提案しました。

が「カメラは防犯のため」と発言しました。

私は「担当課長の答弁と不一致があるのは問題だ」と批判し、「アート晴海では監視カメラの利用者への周知はされていない。1969年の最高裁判決『何人もその承諾なしに、みだりにその容貌・姿態を撮影されない自由を有する』に違反しているのではないか」と指摘するとともに早急な撤去を求めました。

### 「監視カメラ」の活用を提案

具体的な例として、「コミュニティバスを大いに活用し、停留所ごとにサークルや区民の協力を得てミニイベントを企画するとか、バスの中では中央区観光検定合格者による「バスガイド」のサービスを行うことなどをあげ、当日のイメージを説明しました。

### 3億円も使う「東京湾大華火祭」の区民アンケートの実施を要求

区民負担が増え、景気回復もままならないこの時期に、一晩で3億円以上も使って毎年行っている「東京湾大華火祭」。

区民からは、「もうやめて欲しい」という声もあがっています。

私は予算委員会でも、党区議団実施の「区民アンケート」の結果を示し、区民の6〜7割が中止を求めていることを紹介しました。

党区議団は、せめて1年おきの実施を求めています。3億円を雇用創出に使えば、何百人もの生活を支援することができることを示しました。

区長は「日本共産党が行っているアンケートは、3億円が強調されるので、不公平」という趣旨の答弁をし、区民の声にまともな耳を傾けようとしませんでした。

私は「いくら経済効果があると言っても、それは、地域的な偏りや業種的な偏りがある。なにより、区民は経済効果を実感していないので『中止』が多い結果となったのではないか」と述べ、「区長がそう思ったら中央区自身でアンケートを取り、区民の声を聞いてみたらいかがですか」と提案しました。

私が「3億円を雇用の創出」と提案したのは、理由があります。新規雇用創出のための中央区の来年度予算は、2億2140万3千円で106人の雇用増ですが、足立区では、7億5815万円もかけて553人の新規雇用を創出しようとしているのです。

中央区でも、もっと景気対策、区民の雇用確保・拡大に力を尽くして欲しいものです。